SE INAUGURAN DOS NUEVOS BIO-DISTRITOS EN ITALIA

PARA IMPULSAR LAS PRODUCCIONES BIOLÓGICAS Y EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LOS TERRITORIOS

Kim Assaël

En marzo 2016, la Red Internacional de Biodistritos y Eco-Regiones INNER se amplía con dos nuevos territorios de la Region Sicilia, en el sur de Italia, que decidieron instituir un Bio-distrito para



promover las producciones biológicas en el marco de un proceso de planificación participativa del desarrollo local sostenible.

Con estas dos nuevas realidades, los Bio-distritos son ahora 14 en 10 diferentes regiones del país, confirmando su función para integrar la producción biológica de bienes y servicios, la cultura, la tradición, la protección de los recursos naturales y del paisaje en una única estrategia de desarrollo territorial.

En particular, en la Valle del Simeto, los ciudadanos tienen una amplia experiencia de participación activa en la defensa y valorización del territorio y el 5 de marzo de 2016 en Paternò (Catania) formaron el Comité organizador del Bio-distrito. Este Comité nace de la agregación que gestiona el Pacto del Río Simeto, y tendrá un papel importante para fortalecer la gobernabilidad territorial hacia una estrategia de desarrollo integrado de los recursos locales.

El Bio-distrito Eolie se estableció formalmente 6 de marzo de 2016 en Lipari en las islas Eolias, reconocidas por la UNESCO como *Parque Vulcanológico y Marino*. En el Bio-Distrito Eolie los agricultores, los ciudadanos y consumidores, los gobiernos locales, los administradores de las áreas naturales protegidas, las empresas comerciales y de turismo, los grupos sociales, culturales y ambientales decidieron trabajar juntos de acuerdo con los principios y los métodos de la producción biológica.

En los dos territorios, el *Pacto del Rio Simeto* y el *Parque Vulcanológico y Marino* de las Islas Eolie representan el patrimonio de las comunidades locales y la base de las estratégicas de desarrollo del Bio-distrito: mejorar las condiciones de vida de la población, la protección y la gestión del medio ambiente y de los bienes comunes. Una alianza que se basa en la extraordinaria biodiversidad de los dos







territorios, para reforzar la cohesión entre los actores sociales y económicos locales en una asociación público-privada capaz de potenciar el capital social, económico y cultural.

Como subrayó el representante para Sicilia de la Asociación Nacional de Productores Orgánicos AIAB, promotora de los Bio-distritos en Italia, el sol, el mar y la historia ambiental y cultural de las Islas Eolias tienen un valor increíble no sólo para el desarrollo ambientalmente sostenible de los recursos agrícolas, sino también para promover un turismo permanente como sector económico importante del archipiélago para mejorar la calidad de vida de los habitantes. El representante de la Federación Nacional de Hoteles señaló que en las islas de Sicilia se cultiva el sueño que todos los propietarios de hoteles y restaurantes pueden ofrecer pronto un menú orgánico a base de productos locales y a precios competitivos.

La red de Bio-distritos y Eco-regiones INNER participó en estas reuniones destacando que la identidad común de un territorio, basada en sus específicos agrícolas, culturales, recursos ambientales y del paisaje puede ser organizada de manera a poder participar en redes y alianzas más amplias. El trabajo en red puede permitir, por ejemplo, de hacer un mejor uso coordinado de los importantes recursos nacionales y de los fondos de la Unión Europea, para mejorar la agricultura en un enfoque que integra todas las otras áreas de la economía local, de acuerdo también con las estrategias de la Agenda 2030 de Naciones Unidas.

Las dos inauguraciones se llevaron a cabo en un ambiente de gran entusiasmo, confirmando que el modelo innovador del Bio-distrito permite valorizar los roles de muchos y variados actores locales, para mejorar la calidad de vida de la población y para hacer cada vez más atractivos los territorios.

Para saber más

Simeto River Contract

Simeto River Contract gallery

UNESCO Aeolian Volcanic and Sea Park

Eolie Biodistrict in Facebook

Biodistricts in Facebook

INNER Network website









